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令和３年第５回湯梨浜町教育委員会定例会議録  

 

日  時      令和 3年 4月 26日（月）午後 2時 00分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第３会議室 

出席委員      山田直樹 市橋善則 青木由紀子 松田基宏 藏本知純  

説明の為出席した者      山田志伸 山﨑有紀子 吉野和男 尾川伸弘 池田豊具 杉村和祐 

宮脇一善 尾崎寿彦 岸田和久 松本 真 福本みゆき 

【 議 事 日程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）スクールカウンセラーの配置について 

（２）その他 

 

日程第３ 議案第３５号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町立小学校医及び中学校医の委嘱】 

 

日程第４ 議案第３６号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町立小中学校教務主任等の任命】 

 

日程第５ 議案第３７号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町学校給食運営委員会委員の委嘱】 

 

日程第６ 議案第３８号 専決処分の承認を求めることについて 

【教育委員会事務局職員の異動】 

 

日程第７ 協議事項 

（１）令和３年度湯梨浜町教育要覧について 

（２）泊小学校防災機能強化多目的トイレ新設事業について 

（３）区域外（校区外）就学について 

（４）湯梨浜町過疎地域とみなされる区域に係る持続的発展計画策定委員会（仮称）委員

の推薦について 

（５）その他 

 

日程第８ 報告連絡事項 

（１）湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正につ

いて 

（２）湯梨浜町教育委員会計画訪問について 

（３）令和３年度社会教育・社会体育等行事予定について 
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（４）成人年齢引き下げに伴う成人式の在り方について 

（５）令和３年及び令和４年成人式の開催について 

（６）旧北溟中学校校舎等解体工事について 

（７）泊分館建設事業について 

（８）公民館事業について 

（９）図書館事業について 

（10）問題行動・不登校について 

（11）その他 

 

      次回教育委員会   ５月  日（  ）  時  分～  



令和３年第５回湯梨浜町教育委員会定例会 会議録 

3 

 

発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
教育長 

 

 
教総課長 

 
教育長 

 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 

 
 
 
 

学校給食セン
ター所長 

教育長 
学校給食セン
ター所長 
教育長 

 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 日程第 2 事務局課長の報告（1）スクールカウンセラーの配
置についてお願いします。 
(資料にもとづき、スクールカウンセラーの配置について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（2）その他で何かありますか。 

 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 35号 専決処分の承認を求める
こと【湯梨浜町立小学校医及び中学校医の委嘱】についてお願

いします。 
(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること【湯梨浜町立小
学校医及び中学校医の委嘱】について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、日程第 4 議案第 36号 専決処分の承認を求める

こと【湯梨浜町立小中学校教務主任等の任命】についてお願い
します。 
(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること【湯梨浜町立小
中学校教務主任等の任命】について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、日程第 5 議案第 37号 専決処分の承認を求める

こと【湯梨浜町学校給食運営委員会委員の委嘱】についてお願
いします。 
(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること【湯梨浜町学校
給食運営委員会委員の委嘱】について説明) 

 1回目の運営委員会は、いつ頃を考えられていますか。 
 5月中には開催するようにしています。 
 
 決算等がありますので、よろしくお願いします。 
 皆さんの方で何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、日程第 6 議案第 38号 専決処分の承認を求める

こと【教育委員会事務局職員の異動】についてお願いします。 
(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること【教育委員会事
務局職員の異動】について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、日程第 7 協議事項に入ります。（1）令和 3年度湯
梨浜町教育要覧についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 3年度湯梨浜町教育要覧について説明） 
 今すぐご質問ということは難しいと思いますので、お読みい
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
藏本委員 

 
尾崎補佐 

 
 
 

教育長 
藏本委員 
尾崎補佐 
藏本委員 

 
市橋委員 

尾崎補佐 
市橋委員 
尾崎補佐 
松田委員 
尾崎補佐 

 

 
 

藏本委員 
 

教育長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ただいて次回の教育委員会にでもご意見をいただけたらと思い
ます。よろしいでしょうか。 
（異議なし） 
 それでは、（2）泊小学校防災機能強化多目的トイレ新設事業
についてお願いします。 
（資料にもとづき、（2）泊小学校防災機能強化多目的トイレ新
設事業について説明） 
 何か質問はありますか。 
 多目的トイレは、普段、泊小の体育館を利用される方が使わ

れるのですか。 
 体育館の中にもトイレがあるので、体育館を利用される方は
そちらのトイレを使われると思います。今回整備した多目的ト
イレは屋外にありますので、グラウンドを利用される方などが
使われると思います。 
運動会のときも利用します。 

 普段は誰が掃除をされますか。 
 学校の掃除の一環として、学校長にお願いしています。 
 ここは土足ですよね。普段からきちんと管理しないと、すぐ
に汚くなってしまいます。心配ですね。 
 このトイレの管理者は誰ですか。 

 泊小学校です。 
 毎月 1回の点検は必要ですね。 
 そういったことも含めて、学校にお願いしています。 
 夜は施錠されますか。 
 併設されている倉庫だけは鍵をかけますが、トイレは夜も使
えます。また、センサー式の照明を整備していますので、トイ

レに近づくと点灯し、いなくなると消灯するので、消し忘れは
ありません。 
 自分の家のトイレであれば、きれいに利用されるのですが、
こういった一般のトイレとなると、なかなかそうはいきません。 
 今回建てた場所には、以前も屋外トイレがあったのですが、

そのときは、特に乱雑に扱われているといったようなことはあ
りませんでした。しかし、残念なことですが、やはりマナーの
悪い方はおられますし、その度に学校や地域の方が掃除すると
いうのも負担になりますので、ちょっと様子を見させていただ
いて、必要があれば対策をとっていく必要があると思います。 
 よろしいでしょうか。 
（異議なし） 
 それでは、次に進めさせていただきます。（3）区域外（校区
外）就学については、後で説明します。 
（4）湯梨浜町過疎地域とみなされる区域に係る持続的発展計

画策定委員会（仮称）委員の推薦についてお願いします。 
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発言者 内   容 

教総課長 
 

教育長 
 

市橋委員 
 
 
 

青木委員 

 
 
 
 

藏本委員 
教総課長 

 
 
 

藏本委員 
 

 
 

松田委員 
 

教育長 
 

 
 

教総課長 
教育長 

 

 
教総課長 

 
教育長 

 
尾崎補佐 
教育長 

 
 
 

岸田指導主事 

（資料にもとづき、湯梨浜町過疎地域とみなされる区域に係る
持続的発展計画策定委員会（仮称）委員の推薦について説明） 
 どなたかお願いできないでしょうか。ちなみに前計画のとき
は、市橋委員にお願いしていました。 
 これまで数年この会に参加していましたが、やはり泊地区の
内容がほとんどで、初めて聞くようなこともあり、ちょっと戸
惑ったことがありましたので、泊地区の方がいいのかなと思い
ます。 
 こういった委員を選ぶ際、やはり商工会においても泊地区の

方に頼もうということになったのですが、その結果、会に集ま
った方々をみると、みんな泊地区の方ばかりとなってしまって、
逆に意見が出にくいのかなと思いました。藏本委員さんがいい
のではないかと思いますが、いかがでしょうか。 
 これは今年ですよね。 
 過疎の法律が変わりまして、計画自体は今年の 9月議会で上
程することを考えているようです。会議としては 6月から 8月
にかけて 3回、2月に 1回を予定されていて、実質、半年間で計
画を作ることになります。 
 確かに泊の方だけで考えられるより、他の地区の方が入られ
た方がいいとは思いますが、今年、私は区長もしておりまして、

夜の会合も何かとあり、ちょっと遠慮させていただきたいと思
います。 
 会議は夜に開催されるようですので、私でよければ出席させ
ていただきます。 
 松田委員さんでよろしいでしょうか。 
（異議なし） 

 それでは、よろしくお願いいたします。 
（5）その他で何かありますか。 

 ありません。 
 それでは、日程第 8 報告連絡事項に入ります。（1）湯梨浜町
コミュニティー施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一

部改正についてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び管
理に関する条例施行規則の一部改正について説明） 
確認ですが、コミュニティー施設は、どこどこあるでしょう

か。 
 羽合西、桜、花見の 3つになります。 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
続いて、（2）湯梨浜町教育委員会計画訪問についてお願いし

ます。 
（資料にもとづき、湯梨浜町教育委員会計画訪問について説明） 
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発言者 内   容 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

池田参事 
 

生人課長 
 
 
 
 
 
 

 
教育長 
藏本委員 

 
池田参事 

 

藏本委員 
 
 
 
 

 
 
 
 

生人課長 
 
 

藏本委員 
 

生人課長 
 

 湯梨浜中学校を訪問するときに学校給食センターも、また、
泊小学校のときには泊調理場も訪問して、調理の状況などを見
ていただきたいと考えています。このときはちょっと時間がか
かると思いますが、よろしくお願いします。また、各校とも前
期の訪問は、給食なしで午前中の訪問を予定していますので、
ご了承いただければと思います。なお、訪問日程等は、後で調
整させていただきます。 
 よろしいでしょうか。 
（異議なし） 

続いて、（3）令和 3年度社会教育・社会体育等行事予定につ
いてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 3年度社会教育・社会体育等行事予定
について説明） 
 5月 22日の聖火リレーですが、全国的に開催方法がいろんな
形態となっていますが、今週末には組織委員会と県の実行委員
会で決定することになります。住民の皆さんには放送などでお
知らせすることになると思いますが、現在、広報や周知方法に
ついても併せて協議しているところです。また、人権関係につ
いては、昨年度もコロナ対策をしながらほぼ開催できましたの
で、本年度も対策を強化しながら開催する予定にしていますの

で、皆さんもご都合がつきましたらご出席をお願いします。 
 何か質問はありますか。 
 町民ソフトボール大会は中止となったのは、屋外競技だけれ
ども、コロナの変異株が出ているからということでしょうか。 
 チームスポーツですので、どうしても集団でかたまってしま
うこともあり、中止という判断をさせていただきました。 

 例えば、5月 16日にある東郷池の春の一斉清掃については、
その時点で鳥取県版の新型コロナ警報が出ていれば中止だけれ
ども、そうでなければ実施するという通知がきています。清掃
とソフトボールとは違うのですが、同じ役場内の事業において、
これはするがこれはしないということになっていて、何か明確

な基準を示してもらいたいと思います。私は区長をしていまし
て、これから区の事業もいろいろと出てくるのですが、役場が
中止しているのに実施するのかとか、いろんな議論が出てきま
す。一例を申しましたが、役場の対応がチグハグに思えます。 
 ソフトボールについては、ソフトボール競技のコロナ対策ガ
イドラインに基づき、関係者と協議を重ねたところ、ガイドラ
インを守ることは困難と判断されたと聞いています。 
 そういった説明があればいいのですが、一般町民の目線から
みると、何でだろうかということになります。 
 それぞれの大会において、その状況に応じた対策がとれるの
かどうか、その都度協議しながら決定しているのが現状ですの
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 

藏本委員 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

藏本委員 

 
 
 
 
 
 

生人課長 
 
 

教育長 
 

 
 
 
 
 
 
 

青木委員 
 

生人課長 
教総課長 

で、一斉清掃はできるが、ソフトボールのような集団スポーツ
はできないといったことも有りうると思います。この他にいろ
んな事業がありますが、子どもたちが密になるような催しは難
しいかもしれませんが、静かに聴くといったようなものであれ
ばできると思います。 
 昨年、いろいろと経験されてきて、今年は 2年目になります
ので、ある程度のガイドラインというか、こういうことになっ
たら中止にするとか、地域も中止してもらいたいとか、そうい
うものが必要だと思います。この場では、こういった説明を受

けるので分かりますが、一般の方には分かりません。先ほどの
例でいえば、一方は警報が出ていなければ実施するし、他方は
警報が出ていなくても中止するということですよね。課長の言
われることも分かりますが、2年目になるので、ある程度はきち
んと示されるべきと考えます。ちなみに企画課からは、地域行
事をする際のガイドラインが、区長に通知されています。 
 大会を開催するにあたっては、体育協会等の関係者とも協議
をしなければなりません。町だけで決定できることと、町だけ
では決定できないことがあり、なかなかそれを広く周知するこ
とは難しいところがあります。 
 各地域では、事業を実施するかどうか苦労されています。2年

目ですので、やはり何かきちんとした基準を決めておくべきだ
と思います。また、地域では、役場の行事の実施状況を参考に
されていますし、地域には閉塞感のようなものもあって、コロ
ナの警報があっても実施できるといったような基準があれば、
気持ちの中でスッキリしますが、今はそういったものがないの
で、そのたびに悩まなければならなく、大変苦労しています。 

 基本的にコロナ警報が出ているときは中止です。事業の大小
いろいろありますが、そのたびに協議をし、できることとでき
ないことを検討しているのが現状です。 
 人と人とのつながりが切れて、特に高齢者などは家から出な
いということになってはいけませんので、基本的にはどうやっ

たらできるだろうか、ということを考えています。しかし、ど
うしてもできないこともあります。コロナの警報が出たら中止
というのも一つの考え方ですが、警報が出ていても、例えば広
い会場で密にならないようすればできるのではないかとか、で
きるだけ実施する方向でということを考えています。確かに一
律の基準があれば判断しやすいですが、ここはいろんな意見が
あると思いますが、皆さんいかがでしょうか。 
 防災無線で、コロナ感染対策のために中止するとの放送があ
りますが、そのときに詳しい内容をお伝えしてはどうですか。 
 なぜ中止にするのかということですね。 
 私はソフトボールの関係者ですが、部の中でもいろいろと協
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

教育長 
 
 
 

尾川参事 
 

教育長 

 
 
 
 
 
 

尾川参事 
 

教育長 
 
 

 
教総課長 
教育長 

 
 

中央公民館長 
 
 

教育長 
 

教育長 

議を行いました。ソフトボール協会が出しているガイドライン
では、試合前 2週間は選手の検温をとのことがありますが、町
民ソフトボール大会では、チームという概念がなく、どちらか
と言えば寄せ集めとなるので、なかなかそれは難しいだろうと
いうことと、マスクとかヘルメット、バットなど道具の供用は
避けるということも示されていますが、なかなか道具を揃えら
れているチームもないので町の物を貸し出すことになる、とい
ったようなことを考えると、主催する部としては責任が重たく、
万が一、この大会で感染者が出たということは避けたいですし、

役員で話し合った結果、最終的にはもう 1年様子をみようと判
断しました。来年はワクチン効果もみられるでしょうし、実施
したいのはヤマヤマですが、今回は中止ということで話をさせ
ていただきました。 
 いずれにしても、今後も検討しながらやっていくことになり
ますので、ご理解をいただきたいと思います。 
 それでは、（4）成人年齢引き下げに伴う成人式の在り方につ
いてお願いします。 
（資料にもとづき、成人年齢引き下げに伴う成人式の在り方に
ついて説明） 
アンケートの結果では、今までどおり二十歳のときに開催と

いう意見が多く、成人式という名称を使うかどうかは今後の検
討ということで考えていきたいと思います。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（5）令和 3年及び令和 4年成人式の開催について

お願いします 

（資料にもとづき、令和 3年及び令和 4年成人式の開催につい
て説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（6）旧北溟中学校校舎等解体工事についてお願い

します 
（資料にもとづき、旧北溟中学校校舎等解体工事について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（7）泊分館建設事業についてお願いします 
現在、準備工として、それぞれ業者の方は、資材や作業員の

確保などを進められています。次回の定例会では、工程表など
の資料を提出したいと思います。 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは（8）公民館事業についてお願いします。 
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発言者 内   容 

中央公民館長 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
教育長 
図書館長 
教育長 

 
 
 
 

教総課長 
教育長 

（チラシにもとづき、公民館事業について説明） 
 それと別件ですが、先月の定例会で地域活性化推進員の任命
についてご報告しましたが、花見地区から推薦がなかったため、
4月 23日まで公募を行いました。その結果、1名の申込みがあ
りましたが、本来であれば、今回の定例会で決定していただく
よう段取りを進めていましたが、これから面接などを行うため、
来月の定例会で専決事項ということでご報告をさせていただき
たいと思います。なお、任用は 5月 1日からを予定しています。 
 何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、（9）図書館事業についてお願いします。 
（資料にもとづき、図書館事業について説明） 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
 次の（10）問題行動・不登校については、後で説明をお願い
します。 
（11）その他で何かありますか。 

 教育委員会の組織図を更新しましたので、ご確認ください。 
その他よろしいですか。 

（なし） 

  
(次回、定例会を 5 月 28 日(金) 午後 1 時 30 分に開催すること
を決定｡引き続き委員のみで、日程第 7 協議事項 （3）区域外（校
区外）就学について審議し承認、日程第 8 報告連絡事項（10）
問題行動・不登校について説明があった｡) 
午後 4時 25分終了 

 


